



# El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1975 [salamanca.elnortedecastilla.es](http://salamanca.elnortedecastilla.es)

**SALAMANCA**  
Viernes  
20.07.18  
Nº 61.752  
1,50 €



+DEGUSTA

**V EL ÚLTIMO MILAGRO DEL DOCTOR CAVADAS**



Una complicada cirugía permite a un joven guatemalteco sentarse después de 19 años postrado en la cama **P57**

**ASTU CULPA AL RECIÉN LLEGADO ETXEBERRIA DE SU SALIDA DE UNIONISTAS CF **P44****

## La USAL extenderá el VIII Centenario al próximo curso con nuevos patrocinios



Soraya Sáenz de Santamaría reunió a su equipo en una comida de trabajo.

La Universidad plantea organizar más actividades durante 2019 para mantener la conmemoración

El rector, Ricardo Rivero, aseguró ayer que la USAL seguirá «conmemorando el VIII Centenario a lo largo del curso 2018-2019», gracias a «la ampliación de las fechas» de los incentivos fiscales por parte del Gobierno, que permitirá «sumar nuevos patrocinadores» a la celebración. **P2**



Pablo Casado (quinto por la izquierda) posa con los exministros que le dieron su apoyo expreso. :: EFE

**El rechazo a juzgar a Puigdemont solo por malversación le condena al destierro**

La decisión del juez Llarena de rechazar la entrega de Puigdemont solo por malversación permitirá al expresidente y a los secesionistas huidos moverse libremente por Europa, pero no podrán volver a España en 20 años. **P24**

## EL PP LLEGA AL CONGRESO DIVIDIDO Y SIN UN CLARO FAVORITO

La comida de Casado con exministros de Rajoy agita el cierre de campaña **P26**



**Luis Enrique**  
El nuevo seleccionador promete una evolución y un cambio generacional en la Roja **P46**

## Intervenidas 16 armas históricas listas para ser vendidas de forma ilícita

Agentes del servicio de Intervención de Armas y Explosivos y del Grupo de Información de la Guardia Civil de Salamanca han intervenido un total de 16 armas históricas, 15

de ellas de fuego, en una operación contra el tráfico ilícito. Entre las armas antiguas incautadas, destaca un 'anillo pistola' y otra con cuatro cañones. **P5**

**Satse reclama** el cese del gerente de Atención Primaria de Salamanca por su «nociva gestión» **P6**

**El Consistorio** insiste en su propuesta de un ocio nocturno de calidad con varios programas estables **P3**

Salamanca	2	Deportes	44
Esqueles	13	Tus anuncios	55
Castilla y León	14		57
Opinión	22	SERVICIOS	57
España	24	Pasatiempos	52
Mundo	29	El tiempo	54
Economía	32	Agenda	64
Cultura	38	Televisión	64

**Los domingos Llévate SEMANA** con El Norte de Castilla

Por solo **+0,50 €** (con el VPM del día)

El médico me ha dicho que no le voy a pasar nada

Promoción válida para las promociones de Multimedios, Seguros, Salamos y Zambra.



# El VIII Centenario prolongará su presencia en el tiempo con actividades en 2019

El centro comercial El Tormes se convierte en patrocinador de la efeméride a través de acciones deportivas, culturales y científicas

**SALAMANCA.** Oficial y materialmente el reloj con forma de tótem que se visualiza en el Patio de Escuelas Mayores, construido mediante una estructura tubular de acero laminado, de cuatro metros de altura, con un peso que sobrepasa los 1.500 kilos y que cuantifica cronológicamente el devenir de la magna conmemoración del VIII Centenario de

la fundación de la Universidad de Salamanca, se pondrá a cero el próximo 31 de diciembre, justo cuando las manecillas horarias sepulten y entierren para la historia la sucesión de fastos escenificados a lo largo de los 12 meses del año 2018. Teóricamente en ese momento, que se aproxima inexorablemente en el calendario, la efeméride que festeja los ocho siglos del nacimiento del Estudio comenzará a ingresar en el baúl de los recuerdos académicos.

Sin embargo, el equipo rectoral de la Universidad no quiere que el acontecimiento concluya en dicho día y se ha marcado el firme desafío de extender su radio temporal de acción y que se prolongue en el tiempo, al menos durante el primer se-

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación



mestre de 2019, coincidiendo precisamente con el desarrollo académico del curso universitario 2018-2019.

Este sugestivo anhelo fue exteriorizado y verbalizado ayer por el rector de la USAL, Ricardo Rivero, cuando adelantó que la institución docente seguirá «conmemorando el VIII Centenario a lo largo del curso 2018-2019», gracias a «la ampliación de las fechas» de los incentivos fiscales por parte del Gobierno, que permitirá «sumar nuevos patrocinadores» a la celebración de la colosal efeméride universitaria.

Rivero efectuó estas declaraciones durante el protocolario acto de firma del convenio de colaboración por el que el centro comercial El Tormes de Salamanca se une a los pa-

trocinadores del VIII Centenario a través de actividades culturales, de divulgación de la ciencia o de la promoción deportiva, como la carrera por los 800 años del Estudio salmantino que se disputará el próximo 22 de septiembre y que tendrá un espíritu plenamente solidario. Además, el centro comercial cederá temporalmente y de forma exclusiva uno de sus espacios de su planta primera a la Universidad salmantina para la organización de actividades relacionadas con el VIII Centenario. «No sólo será un lugar para difundir la imagen de la Universidad, sino que también servirá como espacio donde se celebrarán diferentes actividades y talleres para niños donde el saber sí ocupará un lugar principal», resaltó el centro comercial a la hora de sintetizar los contenidos y los ejes del convenio de colaboración que fue rubricado ayer en la Sala de Retratos del Rectorado.

En la vertiente estrictamente cultural, El Tormes será un activo colaborador del ciclo de música Salamanca Barroca y se encuentra en conversaciones con las autoridades de la Universidad estudiando el establecimiento de posibles vías de apoyo a la actividad académica.

Rivero destacó especialmente las «excelentes relaciones» con el centro comercial El Tormes, «uno de los lugares de referencia para el ocio y las compras» y cuyo acuerdo se fraguó tras «muchos meses de trabajo» entre los responsables de la superficie comercial y los de 



Ricardo Rivero y Pablo Rodríguez Casal rubrican el convenio de colaboración en la Sala de Retratos del Rectorado. :: WORD

## Reportaje sobre la conmemoración en la televisión china

El canal en español de la televisión estatal china CGTN ha realizado un reportaje centrado en el VIII Centenario de la USAL para dar a conocer algunos de los enlaces más emblemáticos de esta institución, a través de una conexión en directo de 40 minutos. El reportaje, destinado a una audiencia potencial de 13 millones de espectadores, se inició en la Biblioteca Histórica donde su directora, Margarita Becedas, detalló algunas de sus peculiaridades y mostró un libro antiguo cartográfico en el que se refleja, ilustrado en color, el mapa de Asia. Además, el vicerrector de Política Académica y Participación Social, Enrique Cabero, realizó una visita al claustro de las Escuelas Mayores y, ante la fachada histórica, el rector Ricardo Rivero dio la bienvenida al equipo de televisión e informó sobre las personalidades históricas de la institución. Una estudiante china dirigió unas palabras a sus compatriotas bajo la estatua de Fray Luis de León.



➤ la Oficina para la Conmemoración del VIII Centenario de la Universidad, que continúan «buscando nuevos patrocinios con empresas que tengan una buena imagen de marca en el entorno local, nacional e internacional» por ser «algo muy positivo para la conmemoración» de la efeméride.

Curiosamente, la prolongación de la conmemoración del VIII Centenario en 2019 coincidirá con otra efeméride de especial resonancia universitaria, como será la celebración del quinto centenario de la fundación del Colegio Mayor Arzobispo Fonseca, uno de los colegios mayores más emblemáticos y que está unido de forma inseparable a los siglos de fértil y fecundo peregrinaje académico de la Universidad de Salamanca.

Por su parte, el representante del centro comercial El Tormes, Pablo Rodríguez Casal, subrayó, además de la importancia del acuerdo, la situación económica «verdaderamente buena» de la superficie comercial, coincidiendo con «la situación económica del país en general». Apuntó en este sentido que El Tormes «hace alarde del término resiliencia, porque se ha mantenido bien estos años, dando resultados positivos». También puso de relieve que el centro comercial está inmerso ahora «en un momento de cambio, adaptándose a las nuevas necesidades del consumidor a través del comercio on line».

### Un 10% más de ventas

A lo largo del último año han pasado por el centro comercial El Tormes más de cuatro millones de usuarios y actualmente continúa esta tendencia positiva. Además, según los estudios de mercado que realiza el propio centro comercial, en torno a un 10% de estos usuarios se corresponde con miembros de la comunidad universitaria de Salamanca.

Además, El Tormes ha experimentado también en este último ejercicio un incremento de ventas cercano al 10%, motivado por la ampliación de la superficie de algunos operadores, por la llegada de nuevas marcas atendiendo a la demanda y las necesidades de los salmantinos, así como por la mejora que está experimentando la coyuntura económica en términos generales.